

**¡YA ES EL GRITO!**



**VERBENA**

- Desde las 19:00 horas del domingo 15, en Plaza de Armas, habrá presentaciones artísticas y mariachi.
- A las 22:30 horas, el Gobernador Enrique Alfaro encabezará el Grito de Independencia desde Palacio.
- El lunes 16 de septiembre, el Desfile Militar será sobre Av. Federalismo y la Calle Reforma, a las 10:00 horas.



Cocteles con tequila y tlacoyos hacen el menú perfecto para celebrar el Día de la Independencia. **BUENA MESA**



Da el Grito y festeja con una de las opciones de las cervecerías nacionales. **PRIMERA FILA**

**FUT.** El Clásico Tapatío será este sábado a las 19:00 horas, en el Estadio Akron.



VIERNES 13 / SEP. / 2019 / GUADALAJARA, JALISCO / 88 PÁGINAS, AÑO XXI NÚMERO 7,583 \$20.00

# MURAL

EXPRESIÓN DE JALISCO

**BUSQUE HOY**



## Amaga EU castigo a zona aguacatera

Frenaría certificación del fruto si se repite en Michoacán ataque a su personal

BENITO JIMÉNEZ

MÉXICO.- El Gobierno de Estados Unidos (EU) y el departamento de Agricultura de ese país (USDA) lanzó una alerta y advertencia al Estado de Michoacán y en especial a la zona aguacatera.

Fuentes militares aseguraron que esa alerta se enfoca en 38 Municipios del Estado, en su mayoría de producción de aguacate, por la escalada de violencia que arreció en Ziracuaretiro y Uruapan, con la ejecución de un Coronel y el asesinato de 19 personas, respectivamente, en las últimas semanas.

En Michoacán operan 58 certificadores del USDA, que laboran a diario para revisar las condiciones de los huertos y certificar la cadena de valor (corte, transporte, empaque y envío) para el ingre-

### Bajo advertencia

La directora del área de preautorización de México, del Departamento de Agricultura de EU, pidió se le informe qué medidas de seguridad se tomarán para proteger a los representantes estadounidenses en Michoacán.

Asociación de Productores y Empacadores de México, A.C. (APEAM, A.C.)

Para situaciones futuras que resulten en una violación de seguridad, o demuestren una amenaza inminente y física para el bienestar de este personal, suspendemos inmediatamente las actividades del programa, junto con APHIS y sus presencias en las ubicaciones asociadas.

so directo de aguacate a EU.

Sin embargo, hace una semana un grupo de inspectores del USDA fueron retenidos y su vehículo robado.

Los agentes norteamericanos fueron interceptados en el Municipio de Ziracuaretiro, cuando viajaban junto con elementos de la Junta Local de Sanidad Vegetal.

Luego del incidente, funcionarios del Consulado de EU en Guadalajara se reunieron con líderes de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de México (APEAM) para exigir garantías de seguridad o de lo contrario, suspenderían el programa de exportación.

El 16 de agosto se reportó que otro grupo de agentes del USDA fue amenazado por cancelar la certificación de un huerto en la comunidad de Copal, en Ziracuaretiro, al parecer por una célula de un grupo criminal.

El 9 de septiembre, la USDA emitió la alerta y advirtió que de reportarse un nuevo incidente será suspendido el programa de exportación a EU.

La advertencia, firmada por la directora de preautorización en México de la USDA, fue dirigida a Gabriel Villaseñor, dirigente de la APEAM, que cuenta con 28 mil socios.



### UN HÉROE FELIZ

Sylvester Stallone afirma sentirse cómodo en el papel de héroe como Rambo, de quien presentó su última entrega.

GENTE

### OOTRA VEZ CAE 'EL CHOFO'

Alexis "N", presunto líder del CJNG, fue capturado; estaba libre por errores en proceso anterior. **JUSTICIA PÁG. 6**

Es segundo lugar nacional

## Escala dengue en Jalisco

En una semana, registra 674 casos más de enfermedad; estudian 15 muertes

RUTH ÁLVAREZ

En tan solo una semana, Jalisco escaló al segundo lugar nacional en cuanto a casos de dengue, al pasar de mil 777 a 2 mil 451 pacientes con el virus, de acuerdo con la Secretaría de Salud federal (Ssa), pero en el Estado aún no se declara alerta.

Entre el 2 y el 9 de septiembre, la entidad sumó 674 casos confirmados de la enfermedad transmitida por el mosquito aedes aegypti; en estudio se encuentran 16 mil 742 pacientes y hay confirmadas 2 muertes por complicaciones de la enfermedad.

Sin embargo, de acuerdo con la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), hay 15 decesos más que están en estudio para determinar si fueron causados por el virus que transmite el mosquito.

Pese al incremento, la jefa de Vectores y Zoonosis de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), María Isabel Higuera, descartó en una entrevista radiofónica decretar una alerta sanitaria por la contingencia, pues esa acción le tocaría a la Federación.

Por su parte, Ezequiel Magallón Gastélum, director del Instituto Regional en Investigación en Salud Pública de la Universidad de Guadalajara (UdeG), indicó que Jalisco no debe esperar

Se dispara

2,451

casos confirmados de dengue.

16,742

probables contagios en estudio.

a que a Federación decrete a la entidad en estado de alerta.

"Aunque no lo diga la Federación, debemos de tener nuestra casa (libre de) mosquitos (...) por lo que sea, no tenemos que minimizar el problema", acotó.

Contra el dengue, la SSJ dispuso a mil brigadistas para hacer labores de fumigación y abatimiento en las -al menos- 352 colonias afectadas por la enfermedad.

De acuerdo con Magallón Gastélum, la expectativa es que continúen surgiendo casos de dengue, por lo que exhortó a eliminar cacharros y cualquier recipiente con agua que pueda albergar al mosquito, para no depender de las fumigaciones, pues no son duraderas y además pueden afectar la salud.

"Lo que se fumiga se va, no se queda, además nos hace daño a todos que se esté utilizando insecticida", aseguró el especialista.

También recomendó el uso de repelentes y de ropa de manga larga y gruesa, así como mosquiteros.



Tras la toma de la Cámara de Diputados, mujeres que trabajan ahí y tienen a sus hijos en la guardería salieron primero.

## Les dan la mano... y toman la Cámara

ZEDRYK RAZIEL Y CLAUDIA GUERRERO

MÉXICO.- El Gobierno federal dio la mano a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y ésta tomó... la Cámara de Diputados.

A pesar de que las autoridades federales le ofrecieron entregar plazas automáticas a los egresados de las normales, pagarle bonos y salarios atrasados, así como suspender las pruebas de evaluación al magisterio, la CNTE impidió ayer las actividades administrativas en San Lázaro y obligó a suspender la sesión legislativa.

Diputados, asesores y trabajadores de la Cámara, entre ellos cuidados con sus hijos que son mudados en una guardería al interior de San Lázaro, fueron encerrados durante 7 horas por los integrantes de la CNTE.

El reclamo de los maestros es que más allá de los ofrecimientos del Gobierno federal, sus demandas queden plasmadas en las leyes secundarias de la reforma educativa, una discusión que fue aplazada en la Cámara de Diputados por falta de consensos.

El diputado Porfirio Muñoz Ledo encaró a los maestros de la CNTE y les aconsejó hablar con alguno de los 40 legisladores afines a esa agrupación para que incidan en la discusión de las leyes.

**PROMOVÍ PLAZAS.- AMLO** El Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que fue su idea entregar plazas automáticas a los egresados de las normales, durante su reunión con la CNTE. "Yo lo promoví. No es que me hayan presionado, yo no me dejo presionar por nadie, yo tengo mi propio criterio", dijo el Mandatario en su conferencia mañanera.

### REUBICARÁN AL TIANGUIS CULTURAL

La Plaza Juárez sufrirá una transformación total en 2020... y la permanencia del Tianguis Cultural no está incluida. **COMUNIDAD**



mural.com/Anfitrión



### GANE MEJOR EN AIRBNB

Mantener la calidad, consentir al huésped y tener reglas muy claras son clave para tener calificaciones altas como anfitrión y más rentas. **NEGOCIOS PÁG. 11**

### Hallarlos, sin estigma

Karla Quintana Comisión Nacional de Búsqueda

A las familias les dicen todo el tiempo que las personas desaparecidas 'en algo andará', y te puedo decir que no es así en una gran cantidad de casos". **NACIONAL PÁG. 5**



610972000320

NACIONAL PÁG. 8

Edgar Maciel

Andrés Hernández

Emilio de la Cruz